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湖北楚天智能交通股份有限公司

关于参加湖北辖区上市公司 2025 年投资者网上集体

接待日活动情况的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

湖北楚天智能交通股份有限公司（以下简称“公司”）于 2025 年 6 月 12 日

参加了由湖北证监局指导、湖北省上市公司协会主办、深圳市全景网络有限公司

联合举办的 2025 年湖北辖区上市公司投资者集体接待日活动。现将有关事项公

告如下：

一、活动基本情况

2025 年 6 月 12 日 14:00-16:40，公司董事会秘书罗琳先生、证券事务代表

程勇先生、财务机构负责人吴辰先生参加了 2025 年湖北辖区上市公司投资者集

体接待日活动，并与投资者进行了互动交流和沟通，在信息披露允许的范围内就

投资者普遍关注的问题进行了回答。

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况

1.汉宜高速扩建工程哪年通车？通车后原有收费期限是否会延长？

答：感谢您对公司的关注。汉宜高速公路改扩建项目于 2024 年 9 月取得核

准，2025 年 1 月开工，暂估工期为四年。项目最终收费期以相关主管部门批复

为准。

2.公司所属汉宜高速荆州段 2027 年收费到期，不知道能否继续延期？公司

现在有没有研究这个问题，有没有相应的应对方案？

答：感谢您对公司的关注。公司所属汉宜高速已启动改扩建，收费期限以相

关部门批复为准。

3.是不是可以理解荆州段的收费期限今后跟整个汉宜高速一起不再单独存



在收费期限的问题。

答：感谢您对公司的关注。公司所属汉宜高速分为汉荆段、江宜段，收费期

分别至 2031 年 2 月、2027 年 1 月止。目前正在实施的汉宜高速公路改扩建工程

项目为一个整体的投资项目，涉及的既有路段包括公司所属的汉荆段、江宜段，

以及湖北交通投资集团有限公司所属的沪渝高速武汉西至永安段。

4.汉宜高速扩建对公司现金流是个大考验，公司往年的财务风险都在短期偿

债能力，公司的现金流能否应付这次改扩建。

答：感谢您对公司的关注。公司对汉宜高速改扩建项目的资本金与后续资金

需求进行了系统合理的安排。

5.汉宜高速自今年开始扩建，需要四年时间也就是说要到年底才能完成改扩

建工作但是控股股东（政府）好像只有三年的托底安排，这对 2028 年度的业绩

有托底吗？会不会有重大不利影响？

答：感谢您对公司的关注。有关汉宜高速公路改扩建工程项目所涉剩余收费

权益补偿的具体情况，请您参考公司 2023 年 10 月 19 日发布的《关于投资沪渝

高速公路武汉至宜昌段改扩建工程暨关联交易的公告》（公告编号：2023-057）。

6.公司正在发展氢能源，建设氢能离网超充站，请问相关布局每年将能给公

司带来多少营收，公司预计什么时候能实现盈亏平衡？什么时候成为公司的第二

增长点？

答：感谢您对公司的关注。交通能源是公司未来重要的发展方向。公司将合

理布点建设加氢站、提升氢能源示范线辐射能力，探索建设新能源干线物流体系。

包括氢能源在内的交通能源业务的营收、利润情况，请关注公司定期报告。

7.公司无人机巡查和无人化收费站的推进将增加公司多少支出，每年又能给

公司省下多少运营成本？

答：感谢您对公司的关注。公司无人机巡查与无人化收费站增加了固定资产

投资支出，但提高了车辆通行效率，优化了收费岗位人员配置，有利于提升公司

整体运营效能。

8.REITs 发行进展情况？如果发行成功，对于提升业绩与现金流动性有帮助

吗？

答：感谢您对公司的关注。公司以大广北高速为底层资产，积极推进基础设

施公募 REITs 项目申报发行事宜，目前已进入国家发改委审核程序。REITs 项目

的实施，既可为新项目投资建设募集资金，也可加速沉淀资金回收，有利于盘活

现有存量资产，提升资金运转效率。



9.未来公司的分红规划如何？希望贵公司加大分红力度，回报投资者。

答：感谢您对公司的关注。公司已制定并发布了《未来三年（2025—2027

年）股东回报规划》，根据该规划，公司每年以现金方式分配的利润不低于当年

合并报表中归属于上市公司股东净利润的 30%，原则上每年度现金分红不少于一

次。

10.公司应该学习那些修复破净同行公司的做法，努力提高分红比例，特别

是在扩建情况下！更需要提高分红比例稳定投资者信心！

答：感谢您对公司的关注。公司将严格按照监管要求，综合考虑经营发展需

要、盈利水平及资金需求等因素，结合实际情况制定分红方案。

11.24 年分红什么时间能确定？贵公司未来三年有没有新增里程收费公路，

有多少，对未来业绩有何提升？

答：感谢您对公司的关注。关于 2024 年度权益分派的具体安排，请您届时

留意公司公告。公司将持续关注优质路桥资产的投资机遇，并将按照规定履行信

息披露义务。

12.公司常年破净，市盈率不到其他高速上市公司一半，请问未来有什么计

划提升公司市值？

答：感谢您对公司的关注。公司将积极通过聚焦主责主业、强化资本运营、

优化现金分红机制、完善投资者关系管理、提升信息披露质量、创新股权管理举

措等方式，推动公司投资价值合理反映公司质量。详情请您参见公司 2025 年 4

月 25 日发布的《估值提升计划公告》。

13.我在关注你的公司，为什么你们公司的资产收益率那么低？

答：感谢您对公司的关注。公司 2024 年度加权平均净资产收益率为 9.15%，

在 A股高速公路板块上市公司中处于中等偏上水平。

14.公司估值提升报告说未来，公司将持续关注省内外路桥及交通关联产业

领域的优质标的，适时开展并购，推动产业整合和专业化重组,请问公司今年及

今后有哪些具体行动计划？现在黄黄高速武黄高速都在大股东的控制之下，两公

司四改八完成后公司是否应规划将其收入上市公司？

答：感谢您对公司的关注。涉及资产收购等重大事项，请以公司公告为准。

特此公告。

湖北楚天智能交通股份有限公司董事会



2025 年 6 月 13 日


